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Objectifs de cette présentation

01. 03.02.
Vous présenter les 

retours des bénéficiaires 
du Pack Quantique

Analyser la criticité du 
dispositif dans la 
construction de 

l’écosystème quantique 
francilien

Co-construire la suite avec 
vous



Profils des répondants

Une majorité de startups Un continuum d’états d’avancement

1/3
Ayant donné lieu à des 

publications scientifiques

23
Répondants



Etat des lieux avant le Pack : pour les startups 

Importance perçue du calcul quantique par l’industriel Une nécessaire sensibilisation à leurs enjeux propres



Etat des lieux avant le Pack : pour les industriels

Le calcul quantique était envisagé à moyen ou long 
termes

…mais faisait déjà l’objet d’une expertise interne 

38%
Des industriels n’avaient pas de 

permanent dédié au calcul 
quantique 



Un outil de sensibilisation

Une mise en avant de l’expertise scientifique

Le calcul quantique était avant tout perçu comme un 
sujet de veille stratégique par les industriels 



Un outil de création de partenariats et synergies  

Pour les startups, une réelle valeur scientifique perçue Les projets ont souvent été co-construits

58%
Des projets n’auraient pas été 
envisageables sans les Pack



Etat des lieux après le Pack 

Une volonté de continuer le travail collaboratif
(volonté d’entamer un projet plus avancé)

Un outil qui remplit des objectifs de création d’ETP



Un double apprentissage

Une meilleure compréhension de la maturité Des niveaux d’avancement hétérogènes 

1/3
Des répondants estiment que 
le Pack a permis d’exclure des 

voies de développement 
technologique

2/3
Des répondants estiment avoir 

trouvé une voie de 
développement



Construction d’un écosystème quantique 
francilien fort

86%
Des répondants estiment que 
le Pack a été une motivation 
pour leur développement en 

Ile-de-France
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Sans le mécanisme du Pack quantique Ile-de-
France, auriez-vous engagé un projet avec 

cette start-up en particulier ?



Construction d’un écosystème quantique 
francilien fort

Une couverture médiatique 
accrue 

Une sensibilisation et un appui 
politiques



Des voies de croissance pour le dispositif : 
accompagner le passage à l’échelle 

Quelle inclusion des industriels dans le financement ? 

Quelles formules pour la suite ? 

Une extension de la formule à l’échelle nationale ou 
européenne ? 



Discutons cet après-midi ! 
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Souhaitez-vous travailler avec une autre start-up 
dans le but de tester une autre technologie ou 

plateforme ?




